



Gebrüder Humboldt Gymnasium

Gemeinsam Wissen schaffen

Die Humboldts informieren III Januar 2023

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Lehrkräfte,

willkommen im Jahr 2023, das nun schon 17 Tage alt ist. Wollen wir hoffen, dass es friedlicher wird und der Krieg in der Ukraine schnell zu Ende geht. Ihnen und euch wünsche ich ein glückliches und erfolgreiches Jahr, vor allem aber Gesundheit und Zufriedenheit.

Halbjahreswechsel

Im neuen Halbjahr wird es wieder einige Wechsel von Lehrkräften geben. Dies liegt zum einen daran, dass unsere Referendare Herr Ciesior (Deutsch/Geschichte), Frau Gerken (Spanisch/Biologie), Herr Stamm (Mathematik/Sport) und Frau Voß (Englisch und Philosophie) Klassen und Kurse im Rahmen ihrer Ausbildung übernehmen werden und Lehrkräfte aus der Elternzeit oder dem Krankenstand zurückkehren werden. Dies kann auch noch zu Änderungen während des 2. Halbjahres führen. Weiterhin setzen neue Fächer ein und andere enden erst einmal nach dem ersten Halbjahr.

Leider müssen wir in der Jahrgangsstufe 7 den Musikunterricht im 2. Halbjahr ausfallen lassen. Die Personaldecke in Musik ist im Moment zu dünn. Dies ist aber die einzige Kürzung des Unterrichts.

Drohung am 10.01.2023

An dieser Stelle möchte ich allen Schülerinnen und Schülern danken, die am 10.01.2023 trotz der Drohung in die Schule gekommen sind und erst einmal in einer langen Schlange zum Teil im Regen warten mussten. Auch an die Eltern, die dies mitgetragen haben gilt mein Dank. Ihr habt euch dort vorbildlich verhalten. Damit haben wir ein Zeichen gegen diese Personen gesetzt, die nur eins im Sinn haben, nämlich den Schulbetrieb zu stören. Das ist aber kein Spaß mehr, sondern eine Straftat. Darum sind wir alle aufgefordert, aufmerksam zu sein und sofort der Schulleitung Bescheid sagen, wenn euch etwas auffällt oder ihr etwas wisst. Die zwei Schüler, die gleich zu Beginn der Pause die Schulleitung informiert haben, als sie den Zettel gesehen haben, haben genau richtig gehandelt.

Vorlesewettbewerb

Auch in diesem Jahr traten wieder die besten Vorleserinnen und Vorleser der Klassenstufe 6 zum Vorlesewettbewerb an. Sie hatten sich im Vorfeld in den Klassenentscheiden mit ihrer Leistung durchge-



Gebrüder Humboldt Gymnasium

Gemeinsam Wissen schaffen

setzt und lieferten sich beim Schulwettbewerb einen spannenden Wettkampf um die begehrte Siegerurkunde. Mit dabei waren in diesem Jahr Deborah Wagner und Jona Wilkens aus der 6a, Celia Serbin und Lara Tillner aus der 6b sowie Ramona Schulz und Till Verspay aus der 6c. Jona war kurzfristig für den erkrankten Ben Gepting eingesprungen. Wie immer mussten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer zunächst einen selbst ausgewählten Text vorstellen und wurden danach mit einem bis dahin unbekanntem Text konfrontiert. In diesem Jahr wurde dafür ein Ausschnitt aus dem Klassiker "Das fliegende Klassenzimmer" von Erich Kästner gelesen. Alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer konnten mit tollen Leistungen überzeugen. Als Siegerin ging Ramona Schulz aus der 6c hervor. Sie wird unser Gymnasium beim Regionalwettbewerb vertreten. Herzlichen Glückwunsch, wir drücken die Daumen.

Weihnachtskonzerte

Zwei Jahre mussten wir darauf verzichten, nun endlich konnten die traditionellen Weihnachtskonzerte wieder stattfinden. Und die zweimal bis auf die Plätze besetzte katholische Kirche zeigte, dass der Wunsch bei diesem Event dabei zu sein, sehr groß war. Und es hat sich gelohnt. Vom Musikprofil über die Chöre der Unterstufe, den Mittel- und Oberstufe und das Vokalensemble bis hin zu Percussion-AG überzeugten vollständig. Es bleibt das beeindruckende Bild aller Sängerinnen und Sänger beim letzten Lied und dem gemeinsamen „Oh du fröhliche“. Wir freuen uns schon auf das Sommerkonzert.

Schülerwettbewerb gewonnen

Der Religionskurs von Frau Bloch der 7. Jahrgangsstufe hat in seiner Altersklasse den Schülerwettbewerb der Lippischen Landeskirche zu Martin Luther King gewonnen.

Anhand einer Power-Point-Präsentation mit Video haben sie sich mit der Frage beschäftigt: Sind Martin Luther Kings Anliegen heute noch aktuell? Dies hat die Jury überzeugt und so hat sie den Kurs aufs Siebertreppchen gehoben. Als Preis gibt es Karten für das Musical „Martin Luther King“, das dann im März besucht wird. Herzlichen Glückwunsch.

Weiter geht es mit Kultur

Unsere Q2 lädt ein....

Am 27.01.2023 um 19.00 Uhr und am 28.01.2023 um 18.00 Uhr veranstaltet die Q2 in der Aula des Schulzentrums Werreanger das Abi-Varieté. Von musikalischen Beiträgen, spannende Quizze bis hin zu Comedy-Einlagen wird alles dabei sein. In der Pause steht ein reichhaltiges Buffet bereit.

Unter der Email-Adresse amy.feldhusen@gymnasiumlage.email können für jeweils 5€ Karten im Voraus erworben werden, oder an der Abendkasse für jeweils 7€.



Gebrüder Humboldt Gymnasium

Gemeinsam Wissen schaffen

Die zwölf Geschworenen

Die Theater-AG probt zur Zeit an dem Theaterstück „Die zwölf Geschworenen“, eine anspruchsvolle Herausforderung. Wir sind gespannt auf das Ergebnis und können es an den folgenden Terminen jeweils um 19.00 Uhr anschauen:

23.03.2023 Premieren-Vorstellung

24.+25.03.2023 Weitere Aufführungen

Weitere Termine

Zeugnisausgabe

Am 20.01.2023 werden in der 3. Stunde die Halbjahreszeugnisse ausgegeben. Da danach die Busse fahren sind die Unterrichtsstunden gekürzt und mit der Realschule abgestimmt. Es gilt:

07.40 – 08.25 Uhr 1. Stunde

08.30 – 09.15 Uhr 2. Stunde

09.30 – 10.15 Uhr 3. Stunde

Ideenrunden

Die nächsten Ideenrunden finden an den folgenden Terminen statt: **02.02.2023; 30.03.2023; 25.05.2023**. Sie beginnen jeweils um 19.00 Uhr. Treffpunkt ist die Cafeteria. Hier steht die Schulleitung für Kritik und Anregungen von Schülerinnen und Schülern und Eltern zur Verfügung. Es ist als Runde gedacht, in der Ideen ausgetauscht werden, die unsere Schule weiter voranbringen.

Praktikum

In der Zeit des Wechsels vom ersten zum zweiten Halbjahr findet traditionell das 14 tägige Praktikum der EF statt. Durch den Wechsel zurück zum G9-Gymnasium hat sich auch der Ablauf der Berufsorientierung geändert. So findet in diesem Schuljahr zum ersten Mal das Berufspraktikum auch in der Jahrgangsstufe 9 statt, da dies der erste G9 - Jahrgang ist. Auch die EF geht als letzter G8 – Jahrgang ins Praktikum. Trotz der zwei Jahrgänge haben alle Schülerinnen und Schüler einen Praktikumsplatz gefunden.

Noch zwei bewegliche Ferientage in diesem Schuljahr

20.02.2023 Rosenmontag

19.05.2023 Freitag nach Christi Himmelfahrt

Ich wünsche allen Schülerinnen und Schüler einen guten Start ins 2. Halbjahr mit einem erfolgreichen Ergebnis am Schuljahresende.

Michael Krügermeyer-Kalthoff